
N
Estado (SESAB),o número
de pessoas habilitadas que
não tomaram a primeira dose
da vacina contra a covid-19
é de 1.779.948.  Isso é espan-
toso. Já quando se trata da
segunda dose 1.684.674 es-
tão em atraso com os
imunizantes CoronaVac ,
AstraZeneca e  Pfizer . Em
relação ao  reforço da
Janssen são 1.070.859 atra-
sados. Fechando o cálculo
4.535.481 baianos não estão
com o cartão vacinal em dia.

Em relação a segunda
dose por imunizantes pela
CoronaVac  são 328.791 atra-

ão pode dar tré-
gua, para o comba-
te ao coronavírus.
Em toda a Bahia,
segundo a Secre-
taria de Saúde do

1.779.948 baianos
ainda não tomaram
a 1a dose da vacina

sados,  AstraZeneca são
299.188 faltosos e pela Pfizer
o atraso chega a   1.056.695
baianos. Quando o assunto é
reforço da Jansssen são
1.070.859 atrasados. Impor-
tante destacar que os dados
se referem até o fechamento
da matéria.

“Por conta de uma atuali-
zação no sistema do Ministé-
rio da Saúde de envio de da-
dos da vacinação, apenas
247 dos 417 municípios
baianos fizeram o carrega-
mento das informações rela-
tivas ao público vacinado.
Desta forma, os números
apresentados no
vacinômetro correspondem
apenas ao totalizado por es-
tes municípios, dando a im-
pressão de queda na cober-
tura vacinal”, informou a
SESAB sobre o assunto es-
peculado na mídia.

Na última terça-feira, 30,
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SITUAÇÃO CRÍTICA
A Secretaria de Saúde do Estado apela para que a população se vacine

a Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (ANVISA) di-
vulgou que a nova variante
Ômicron chegou ao Brasil
através de dois passageiros
oriundos da África, que de-
sembarcaram em São Paulo.
Imediatamente o governo es-
tadual informou que  a apli-
cação do imunizante contra a
Covid vai ser realizada em lu-
gares de chegada ao estado,
bem como testagens também
por teste RT-PCR. Os passa-
geiros que forem detectados
com a doença, bem como
quem estiver voltando do con-
tinente africano, terão que
passar 14 dias em quarente-
na. Sobre a situação da vaci-
nação na Bahia a Secretária
Estadual de Saúde em exer-
cício, Tereza Paim destacou:

 "A imunização completa
é a que garante uma maior
proteção contra a doença. É
importante que as pessoas

Como forma de propor
soluções inovadoras para o
mercado imobiliário, a Asso-
ciação de Dirigentes de Em-
presas do Mercado Imobiliá-
rio da Bahia (Ademi-BA), en-
tidade representativa do se-
tor de incorporação e cons-
trução do estado da Bahia,
promove desta quinta-feira (2)
até sábado (4), a 31ª Conven-
ção Anual e a 5ª edição do
Fórum de Líderes Investido-
res do Mercado Imobiliário no
Tivoli Ecoresort (FLIMI), em
Praia do Forte. Conforme a
associação que organiza o
evento, serão três dias de tro-
ca de conhecimento com es-
pecialistas e representantes
de entidades do setor de todo
o Brasil.

“Estamos preparando
uma programação com no-
mes importantes do cenário
nacional para dialogar sobre
os temas mais atuais do nos-
so setor no FLIMI, encontro de
expressão nacional onde
participam executivos e repre-
sentantes de entidades naci-
onais do setor de incorpora-
ção e construção, gestores fi-
nanceiros e públicos para
avaliarem o cenário, buscar
inovações e criar oportunida-
des para um setor em cons-
tante evolução, com grande
demanda de mão de obra,
gerador de renda e tributos e

Ademi-BA realiza 31a Convenção Anual
que representa um dos princi-
pais setores de crescimento do
país”, destacou o presidente
da Ademi-BA, Claudio Cunha.

Conforme ainda o presi-
dente da associação, além de
debates com temas como
marketing e cenários político,
econômico e jurídico, os parti-
cipantes irão desfrutar de uma
programação de atividades de
entretenimento e shows. A

Convenção Anual acontece
no resort considerado o me-
lhor do litoral norte da Bahia,
cercado de belezas naturais
e uma infraestrutura incrível,
tornando-se uma excelente
oportunidade para apurar co-
nhecimento, trocar informa-
ções e desenvolver parcerias
no mercado

“A Convenção Anual é
vista como uma excelente

Os transtornos na viagem
por conta das más condições
da estrada já estão no pas-
sado dos baianos que trafe-
gam pela BA-131. Em visita a
Antônio Gonçalves, nesta
quarta-feira (1º), o governador
Rui Costa entregou a recupe-
ração de 63 quilômetros da
rodovia, no percurso que vai
do entroncamento com a BR-
407, em Senhor do Bonfim,
até o município de Saúde. O
trecho se junta a outros 34
quilômetros entregues em
julho deste ano, que comple-
tam o trajeto entre Saúde e
Jacobina, totalizando quase
100 quilômetros recuperados
da mesma rodovia.

Mais de R$ 23 milhões fo-
ram investidos pelo Governo
do Estado na obra deste tre-
cho, que traz uma série de be-
nefícios ao tornar mais rápi-
do, seguro e econômico o trá-
fego pela estrada. "Além de
entregarmos mais um trecho
recuperado dessa estrada
importante para a região, au-
torizamos novas obras de
infraestrutura urbana, tanto na
sede como na zona rural aqui
de Antônio Gonçalves, garan-
tindo mais conforto e segu-
rança para a população”, dis-
se Rui Costa durante a pas-
sagem pela cidade.

As melhorias trazidas
pela recuperação da rodovia
já são sentidas por quem uti-

Rui entrega a recuperação de
63 quilômetros da BA-131

liza a via com frequência.
"Para a gente que precisa fre-
quentar a estrada, melhorou
tudo, ficou uma maravilha.
Gastava três, até quatro ho-
ras na buraqueira, agora a
gente faz o percurso (até
Jacobina) em pouco mais de
uma hora. Cheguei a estou-
rar até amortecedor", conta o
auxiliar de serviços gerais e
morador de Antônio Gonçal-
ves, Joel Santos.

Titular da Secretaria de
Infraestrutura do Estado
(Seinfra), Marcus Cavalcanti
destacou a continuidade e vo-
lume de obras em
infraestrutura viária na Bahia.
"O governador Rui Costa está
fazendo talvez o maior inves-
timento em rodovias da his-
tória da Bahia. Estamos tra-
balhando em diversas estra-
das, mas estamos também
sofrendo pela falta de investi-
mentos do Governo Federal
nas rodovias federais. Com
BR's que passam pelo nos-
so estado em condições ru-
ins, temos que suportar gran-
de parte do tráfego nas rodo-
vias estaduais", afirmou o
secretário.

 MAIS URBANIZAÇÃO
A visita do governador foi

marcada também por outros
anúncios que vão melhorar a
urbanização na sede e no in-
terior de Antônio Gonçalves.
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busquem as unidades de
saúde para se vacinarem
contra a doença, incluindo
também a dose de reforço. O
esquema completo de vaci-
nação dá uma maior garan-
tia de defesa contra a doen-
ça. A principal medida para
conter o avanço da Covid-19
é a imunização. Para além da
ausência das pessoas no re-
torno aos postos de saúde, a

maior preocupação hoje é
com o relaxamento das me-
didas de segurança, como o
uso de máscaras."

A infectologista Juliana
Correia alerta que quanto
mais o vírus se espalha e cir-
cula, maior a probabilidade
dele sofrer uma mutação e re-
sultar em uma cepa que pode
se tornar perigosa para todos.

“A variante ômicron não

é a primeira que vai surgir em
países que não conseguem
vacinar toda a sua popula-
ção, nem será a última. Ou
desenvolvemos um plano
efetivo para imunizar o pla-
neta ou a pandemia não vai
acabar. Ninguém está segu-
ro até que todos estejam se-
guros. Enquanto todos não
forem vacinados iremos abrir
e fechar porteiras por anos.”

oportunidade para os partici-
pantes apurarem o conheci-
mento, trocarem informações
e desenvolverem parcerias no
mercado. Especialistas são
convidados para enriquecer o
debate e fomentar o conheci-
mento. É realmente uma opor-
tunidade única na Bahia para
promover sua marca e desen-
volver networking e parceri-
as”, ressaltou Cláudio Cunha.

Durante os três dias de
Convenção são esperados
palestras e painéis de deba-
te que trazem como tema a
sustentabilidade e cenários
político e econômico.  A aber-
tura oficial do evento será
nesta quinta-feira (2), com
Cláudio Cunha, presidente
da Ademi-BA, Arthur Lira, pre-
sidente da Câmara de Depu-
tados, José Trindade, presi-
dente da CONDER, represen-
tando o governador Rui Cos-
ta, Bruno Reis, prefeito dr Sal-
vador, Geraldo Júnior, presi-
dente da Câmara Municipal
de Salvador, Pedro Guima-
rães, presidente da CAIXA, e
Jair Mahl, vice-presidente de
Habitação da Caixa.

Na sexta-feira (3), a pro-
gramação conta com três de-
bates durante a manhã: o eco-
nomista Rodolfo Margato, que
falará sobre as perspectivas

Programação terá palestras e debates
na economia do Brasil para
2022; o advogado e profes-
sor Talden Farias, que abor-
dará o tema Licenciamento
Ambiental Municipal e a ADI
7007 no Supremo Tribunal
Federal (STF); e o também
advogado e professor
Georges  Humbert, que de-
baterá sobre Área de Prote-
ção Permanente (APP) em
área urbana e a revisão do
tema 1010 no Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ). Entre a
tarde e à noite, o evento con-
tinua com Torneio de Beach
Tennis, um momento Adega
e show da Banda Filhos de
Jorge.

Já no sábado (4), último
dia da 31ª Convenção Anual,
os debates serão em torno
das perspectivas para 2022,
com o diretor executivo de
jornalismo e esporte do Gru-
po Bandeirantes Rodolfo

Schneider, que abordará o
que esperar do Brasil no ano
eleitoral, e com o Doutor em
Filosofia e Mestre em Ciênci-
as Polít icas, Fernando
Schuller, que falará sobre o
cenário político brasileiro.
Durante a tarde, a programa-
ção continua com show do
cantor Faustão e segue até à
noite com momento Adega e
encerramento com apresen-
tação da banda Negra Cor.

No final, a Ademi-BA di-
vulgará a Carta da 31ª Con-
venção Anual, com os resul-
tados do evento. O uso de
máscara será obrigatório du-
rante os três dias de progra-
mação, que exigirá o cartão
de vacinação atualizado e
seguirá todos os protocolos
de segurança recomendados
pela Organização Mundial da
Saúde e pelas autoridades
sanitárias.

Maquete de Salvador acompanha
transformações da cidade no tempo

Há um ano, em 1º de de-
zembro de 2020, um dos ele-
mentos que registram a trans-
formação urbanístico-espaci-
al de Salvador foi tombado pela
Prefeitura. A Maquete de Sal-
vador permite que o soteropo-
litano admire a topografia e
elementos simbólicos da cida-
de. Feita integralmente de for-
ma artesanal, a obra faz parte
do patrimônio da Fundação
Mário Leal Ferreira (FMLF)
desde 2017 e está abrigada
na sede do órgão, no Edifício
Roosevelt, no Comércio, de-
fronte ao Mercado Modelo.

A construção da maquete
ou modelo reduzido, como
também é chamada, teve iní-
cio na década de 1970 pelo
arquiteto Francisco de Assis
Couto Reis. O projeto foi divi-
dido em quatro etapas. A últi-
ma, que compreende a região
do Subúrbio Ferroviário e Ca-
jazeiras, foi finalizada no ano
anterior. Para que esta etapa
fosse construída, os profissi-
onais da FMLF usaram como
referência uma base cartográ-
fica de 2016 contendo ima-
gens aéreas, mapas e outros
recursos disponibilizados
pela Secretaria Municipal da
Fazenda (Sefaz).

Mas se engana quem
pensa que a maquete, por ter
sido iniciada há tanto tempo,
não apresente novidades. O
modelo reduzido possui atu-
alização permanente e acom-
panha o desenvolvimento da
cidade. A atualização na parte
mais antiga da capital é mais

pontual e conta com revisões
das novas construções e das
áreas públicas que foram mo-
dificadas, além da manuten-
ção para preservação.

Já nas áreas onde houve
maior transformação e expan-
são nos últimos anos, o traba-
lho de atualização se torna
mais frequente. Uma das ob-
servações que podem ser fei-
tas ao comparar ambas as
áreas da cidade é que elas
apresentam um contraste
grande de densidade.

A Fonte Nova, por exemplo,
foi retirada e substituída pela
Arena Fonte Nova. O antigo
shopping Aeroclube também
já foi retirado da maquete e a
área foi remodelada para abri-
gar o Centro de Convenções e
o Parque dos Ventos. As repre-
sentações mais significativas
são guardadas como docu-
mento no arquivo da fundação.

De acordo com a titular da
FMLF, Tânia Scofield, o mode-
lo reduzido possui um valor
inestimável para a capital. “É
importante não apenas porque
conta a história da cidade,
como é também um excelente
instrumento para o planeja-
mento urbano. É uma maque-
te na escala de 1:2000 que traz
com clareza a cidade reduzi-
da, oferecendo aos morado-
res e visitantes a compreen-
são da cidade como um todo,
seus diversos bairros, pontos
de interesse e sua história.
Talvez seja única no Brasil”,
destacou.

Manutenção e modifica-

ções – Para fazer o restauro e
atualização da maquete, os
materiais usados são a corti-
ça, usada para a concepção
da topografia; madeira bálsa-
mo, material macio e usado
para a modelagem dos itens;
e lixas d’água para fazer as
vias públicas e outros elemen-
tos pontuais. Além de serem
materiais relativamente bara-
tos, os elementos são fáceis
de encontrar e de manter o
padrão estético.

Já as ferramentas para
manipulação dos materiais
são as mais simples possí-
veis: bisturi, estilete e gilete.
Todo material é colado na base
com cola branca, recurso apro-
priado para madeira e que per-
mite ajustes durante a aplica-
ção. A maquete é constituída
por 104 módulos que totalizam
100,50 metros. Por ser tão ex-
tensa, a Prefeitura busca um
espaço físico que a comporte
totalmente montada para ser
disponibilizada em exposição
permanente. No momento, a
visitação é permitida para pe-
quenos grupos, mediante
agendamento através do tele-
fone (71) 3202-9949.

TOMBAMENTO
O processo de reconheci-

mento da Maquete de Salva-
dor como patrimônio cultural
e histórico da cidade agregou
o parecer técnico do Instituto
do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico Nacional (Iphan), data-
do do dia 6 de outubro de
2020.

Nova fase do e-Social protege
trabalhadores e facilita as empresas

O sistema do Governo
Federal que reúne informa-
ções relativas a obrigações
tributárias, trabalhistas e pre-
videnciárias, denominado e-
Social, entrou recentemente
em sua 4ª fase de implanta-
ção. Nessa nova etapa, em-
presas com faturamento anu-
al superior a 78 milhões de
reais devem notificar os even-
tos de SST (Saúde e Segu-
rança do Trabalho) digital-
mente pelo e-Social. Isso in-
clui ocorrências de acidentes
de trabalho, informações so-
bre o monitoramento da saú-
de do trabalhador e dados
sobre as condições ambien-
tais.

As normas de SST auxili-
am a empresa a realizar uma
gestão mais eficiente. Os co-
laboradores sentem-se mais
seguros ao receberem corre-

tamente os adicionais relati-
vos aos riscos em suas ativi-
dades e o número de proces-
sos judiciais contra a empre-
sa diminui exponencialmen-
te. Dessa forma o eSocial vai
proteger mais as pessoas e,
ao mesmo tempo, facilitar a
vida das empresas. "Com
uma fiscalização mais rigoro-
sa das exigências trabalhis-
tas, todas as empresas de-
verão seguir normas de se-
gurança ou possuir progra-
mas específicos em SST.
Isso é muito importante, visto
que no Brasil ocorrem 22 aci-
dentes de trabalho por hora,
de acordo com último levan-
tamento feito pelo Ministério
Público do Trabalho", diz o Dr.
Ricardo Pacheco, diretor da
Oncare Saúde e presidente
da Associação Brasileira de
Empresas de Saúde e Segu-

rança no Trabalho
(ABRESST).

Muitas empresas e ges-
tores de recursos humanos
ainda têm dúvidas sobre o
que deve ser enviado para o
e-social e como registrar as
ocorrências. Para sanar esse
problema, a Oncare Saúde
disponibiliza aos seus clien-
tes um grupo de profissionais
especializados em e-Social,
capaz de compreender as pe-
culiaridades de cada negó-
cio. "Nosso assessoramen-
to é fundamental para garan-
tir às empresas o cumpri-
mento das obrigações e aos
trabalhadores os seus direi-
tos. Ajuda também a aprimo-
rar a qualidade das informa-
ções das relações de traba-
lho, fiscais e previdenciárias",
afirma o Dr. Ricardo Pache-
co.
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